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! ! ! !前天，广电总局电视剧管理司
副司长王卫平在 !"#!年秋季首都
电视节目推介会上坦言，电视剧产
量过剩让人担忧。他透露，$%月份
广电总局将成立中国电视制作业
协会，并对电视剧制作单位提出
“减少产量、推出精品”的发展要
求。王卫平提醒从业者保持理性的
头脑。他说：“$&'万集相当于去年
一年的电视剧生产量，而在这么一
个季节性的交易会上就推出这么
多新剧实在让人担忧。”

数量过多精品少
我国是世界上电视剧第一大

生产国，数量之大雄踞全球第一，
不少海外归来的人士见了荧屏上
有这么多电视剧都为之惊讶，说全
世界这么多频道争播电视剧唯有
中国。如今，北京一个季节性的交
易会就出现了 $&'万集电视剧，数
量之大令人震惊。据悉，许多房地
产老板、煤老板等也在纷纷投资拍
摄，这种高产量造成了触目惊心的
亏损和浪费。因此，对于广电总局
关于减少产量、推出精品的发展要
求，业内出现了一片拥护声。

导演尤小刚昨天对记者表示，
实际上，全国电视剧每年生产数量
$万集足矣，否则数量过多就会死掉
烂掉。但现在有那么多影视公司要
等着上市要做出业绩，还有那么多
热钱在非理性地涌入，数量很难下
降。但由于“限广令”，电视台大多压

缩了对电视剧的收购投入。网络版
权的价格与去年相比又出现了急剧
下降，而演员片酬却在疯涨，形势如
此严峻，电视剧数量过多肯定会出
问题。他说：“现在的情感剧都是桥
段的堆砌，我管这叫枪手编剧、桥段
文章，编剧闭门造车怎么创新？大作
家都去接活儿成了包工头，没时间
打磨剧本，精品从哪来？”

原因认钱不认剧
清华大学教授尹鸿说：“电视

剧供大于求，电视剧资源却求大于
供。产量过高，每年都有一半以上
的电视剧不能播出。求大于供是指
好的演员、编剧、导演太少。编剧过
去 (年写一部剧，现在 $年写 (部
剧，不雇枪手来写是不可能完成
的。”他指出，目前电视台电视剧播
出数量在增加，但是电视剧为电视
台创造的效益却在降低。这样的持
续就难以为继。导演李少红指出，
电视剧出现低质高产的问题，原因

是供大于求，行业制作门槛过低，
认钱不认剧。

对于电视剧由于数量过多造
成的浪费和风险，有业内人士认
为，去年我国电视剧产量出现井
喷，产业繁荣，有说已达二三万集，
但满眼浮华的表象下隐忧颇多，已
出现盲目烧钱、片酬猛涨、行业亏
损等不良现象，有 )%*的剧作将面
临亏损，约 !%*不赚不赔，只有约
$%*能够赚钱。

减少产量是出路
对此，新文化总裁杨震华认

为，二三万集的数字似乎有些夸
大，因为有些电视剧虽然在一年内
被公示，但真正投入拍摄却要跨
年，有的甚至一下还拍不了，公示
的电视剧数字一般都大于实际拍
摄数量，每年真正拿到发行许可证
的大约也就是 $&'万集左右，而实
际能在黄金档播出的仅 )%%% 多
集。对于有人估计电视剧现在是七

亏二平一盈的说法，他认为这也被
夸大了，他认为赢利的电视剧约在
一半左右，(%*保平，!%*亏损。鉴
于数量过多所造成的亏损和浪费，
实际上，生产数量今年已开始悄悄
下降，只是市场反应有点滞后。

有人建议应该对生产数量加
强宏观调控，既然广电总局有电视
剧审批制度，就应从严控制，以避
免出现恶性竞争、残酷血拼和不必
要的损失。但也有人担忧，如果仅
仅从审批上去限制数量，谁来确定
这是好剧还是烂剧呢？这在操作上
有困难。而且，如果权力过于集中，
这不仅违反市场规律，还容易滋生
腐败，建议还是应由市场根据自身
规律来调节更为合适。但不管最终
对策如何，影视界目前确实已在担
忧了，减少产量，推出精品，这已不
仅仅是广电总局的发展要求，也是
业内人士的共同呼声，更是行业走
向良性循环的必然之路。

首席记者 俞亮鑫

产量井喷缺精品
满眼浮华有隐忧
电视剧第一生产大国为数量太多担忧

! ! ! !东方卫视大型音
乐交流节目《声动亚
洲》本周三、四又迎来
亚洲实力歌手的强强
对决，评委巫启贤和孙
楠激烈抨击韩国新生
代偶像团体 +,-.，并
质疑目前韩国偶像团
体的过分同质化。

亮相荧屏的 +,-.

虽拥有 ) 位帅哥的豪
华阵容，并有丰富舞台
经验。然而它与上周遭
到李珉宇批评的 )/0!

组合风格过分雷同，同
样是重跳不重唱，令评
委十分失望。孙楠首先
发话，“台上 )个人，每
个都是俊俏面孔，但是
我没听到你们的真唱。
在中国如果是售票的
演唱会，你们这样是要
被罚款的。”巫启贤也放出狠话：“韩
国像你们这样的组合很多，前 !%分
钟让我兴奋，再过 !%分钟让我昏昏
欲睡，结果 (个小时以后这样的表
演还没结束。”巫启贤说：“他们跳的
是烈舞，根本没有办法做到一边唱
一边跳，那我就只能看他们跳得有
多好看，唱歌只是搭配。作为表演没
问题，但参加比赛就有争议。他们有
哪些特色可在歌坛立足？光靠长相
和粉丝的支持，够吗？同质化太严
重！” 本报记者 俞亮鑫
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! ! ! !本报讯（记者 俞亮鑫）东方都
市广播大型女性评选活动“上海辣
妈”第二季目前已在本市悄然拉开
帷幕。活动寻找不同年龄层次的优
秀辣妈，通过养生、理财、爱心、持
家、形象、才艺等方面的比拼和展
示，旨在展示现代都市女性“有姿·
有味·有情调”的时尚生活。

!上海辣妈"第二季
在沪悄然拉开帷幕

! ! ! !本报讯（记者 孙佳音）本周
五晚 /-#%，《中国好声音》将播出最
后一场的导师考核———杨坤团队
专场。

届时，#1 名学员在主考核导
师杨坤和梦想导师李玟的“调教”
下训练有素，全部将身披“(!号战
袍”霸气登场。虽然战服统一，每个

人的穿衣风格却各有特点，尽显自
己本色。知名音乐制作人关喆朴实
无华，小可爱汪洋搭配一件连身牛
仔，动感十足又不失率真，热辣平
模丁丁将战服往上收，露出性感小
腹。本周五的《中国好声音》不仅是
一场杨坤学员的毕业汇演，更像是
一场战服秀。

#中国好声音$杨坤团队明登场
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